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O ENTREVISTA. PAULINA LARRONDO, seremi de Gobierno: 

“Más que seamos conocidos los 
seremis, la gente lo que pide, es hacer 
el trabajo que se nos mandató” 
José Fco. Montecino Lemus 
cronica mercurioantofagasta.cl 

nelúltimo año de admi- 
nistración del Presiden- 
te Gabriel Boric, la sere- 

mi de Gobierno, Paulina La- 
rrondo (PC), realizó un balan- 

ce de los desafíos que restan 
para la región. 

Un camino que, asegura, 
“no hasido fácil”. Según lase- 
remi, “el país estaba requi- 
riendo respuestas hace mu- 
chísimo tiempo, con proble- 
máticas históricas: la deuda 
de los profesores, el fin al 
CAE, mejora ensalud pública, 
mejora laboral en materia de 
sueldo mínimo. Y son desafíos 
que nosotros asumimos y que 
nos costó bastante avanzar, 

porque son reformas estruc- 
turales que requieren un 
acuerdo amplio”. 

   

SEGURIDAD Y VIVIENDA 

Unadelascríticasmás frecuentes 
hechas, es que durante esta ad- 

ministración hay una falta de vi- 
sibilidad delosseremis, ¿Quéfac- 
toresinfluyen paraqueexista es- 

tapercepción? 

-Lo que requiere la gente es 
la presencia del Estado en elte- 
rritorio. Y creo que en eso he- 
mos hecho los esfuerzos quizás 
no acompañados con la fuerza 
necesaria desde las comunica- 
ciones, porque eso además tie- 
únesus propias particularidades 
y complejidades. Pero enlame- 
dida en que nosotros realice- 
mos el trabajo, hagamos la pe- 
ga, vamos a estar cumpliendo 
con nuestras funciones, que es 
finalmente lo que ala gente le 
importa. O sea, acá más que 
seamos conocidoso noseamos 
conocidos losseremis, la gente 
loque pide- y nuestra responsa- 
bilidad -es hacer el trabajo que 
nos mandató. 

¿Cómo evalúa el desempeño del 
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LARRONDO REALIZÓ UN BALANCE DE LA GESTIÓN DEL EJECUTIVO. 

“Cuando se asume 
con proyectos que ya 
están, por ejemplo, 
aprobados, quienes 
asumimos el gobier- 
no tenemos la res- 
ponsabilidad de sacar 
adelante esos proyec- 
tos. Y eso es un desa- 
fío quenosotros lo 
hemos tomado”. 

  

prioritarios de esta región, 
dentro de los cuales está, por 
ejemplo, el tráfico de drogas. Y 
en eso tenemos un resultado 

positivo, porque la región tiene 
uno delos índices más altos de 
decomiso de drogas. 

Pero obviamente hay desa- 
fosenotrotipo de ámbitos dela 
    Plan Calle Sin Vi y las me- 

didas optadas para fortalecer la 

persecucióndelcrimen organiza- 
doenlaregión? 

-El plan “Calle Sin Violen- 

cia” corresponde a una de las 
acciones queson parte de una 
estrategia nacional de seguri- 
dad. Y eneso, enla Región de 
Antofagasta, hemos tenido la 
focalización en delitos queson 

er hi Laer es 

queeste plan ha ido dando re- 
sultados en algunos aspectos, 
pero por supuesto también re- 
quiere que pongamos más es- 
fuerzo de aquí a finales de go- 
bierno para que pueda funcio- 
narde maneraóptima. Y, porlo 
mismo, es que hoy día incluso 
cuenta con más recursos para 
suimplementación. 

siguiendo conel tema de los pla- 
nes, el Plan de Emergencia Habi- 
tacionalenlaregiónesel másba- 
joanivel nacional. Desde el pro- 
pio Minvuse manifestó que este 
año no van a alcanzar la meta. 
¿Faltóunamejor planificaciónen 
la región para desarrollarlo? 

- Asumimosel gobierno con 
un desafío tremendo de poder 
suplir el déficit de viviendas so- 
ciales. Nuestraregión esuna de 
las quetiene la mayor cantidad 
dedéficit. Pero hemos sido rea- 
listas en señalar que no vamos 
a terminar con todo el déficit 
enla región, porque eso no es 
posible en cuatro años. Pero sí 
avanzar en el plan donde la 
meta es cerca de ocho mil vi- 
viendas, y ahílos esfuerzos que 
seestá haciendo desde la Sere- 
mi de Vivienda son importan- 
tes. Y hay que seguir avanzan- 
do en materializar los proyec- 
tos. Vamos a dejar también 
proyectos en ejecución. 

Anivelregional, ¿qué obras que- 
darán paraelfuturo quese hayan 

planeado en la administración 
del Presidente Boric? 

-Existeuna planificación de 

proyectos de infraestructura 
que hemos priorizado. Y una 
delas cosas más importantes 
vaa ser la infraestructura en 
materia de seguridad. Hoy día 
ya hemos entregado algunos 
proyectos, como la segunda 
comisaría. Pero también hay 
otros desafios, en el caso del 
Retén Alemania o el que está 
en Ollagiie, Por otro lado, está 
eledificio de la PDIen lacomu- 
na de Tocopilla, que son in- 
fraestructuras que van a venir 
a aportar, a fortalecer lo que 
hoy día la gente necesita de 
manera urgente. 

Y por otra parte también, 
hay infraestructura relaciona- 
daalas rutas, atendido ala ca- 
racterística económica tam- 
bién que tiene nuestra región. 
Porejemplo, laruta hacia Cala- 
ma, queson cosas que facilitan 
este flujo para que también los 
proyectos asociados a lainver- 
sión, también puedan tener 
mayores condiciones paraeso. 

  

Peroesas sonobrasque venían de 

laadministraciónanterior 
-Sí, las obras deinfraestruc- 

tura en general sona mediano 
plazo. Eso es independiente de 
los gobiernos. Pero también 
cuando se asume con proyec- 
tos que ya están aprobados, 
quienesasumimos el gobierno 
tenemos la responsabilidad de 
sacar adelante esos proyectos. 
Y eso es un desafío que lo he- 
mos tomado y hemos tenido 
gestión para poder avanzar y 
terminar con esos proyectos. 

Sin más, en materia econó- 

mica existen importantes pro- 
yectos privados que se vienen 
tramitando desde hace muchí- 

simo tiempo, que van a dar 
mucho empleo para la región, 
y quese han tramitando desde 
mucho tiempo, y que hoy día 

nosotros hemos creado una 

instancia específicaa través de 
los gabinetes Procrecimiento y 
Empleo, donde se han selec- 

cionado ciertos proyectos que 
van a atraer la mayor cantidad 
de empleo para efectos de ir 
agilizando, acelerando estas 
tramitaciones, que muchas ve- 
ces tienen nudos más bien bu- 
rocráticos y que no permiten 
queestos se puedaniniciar pa- 
ra atraer mayor bienestar a la 
región. os 
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EL2024, AIGUAL FECHA, LAS INCAUTACIONES LLEGABAN A 2.927 KILOS. 

Incautaciones en 
tres meses la región 
acumula 5 toneladas 

FISCALÍA. Conductor detenido mientras 
transportaba 240 kilos de drogas. 

on un conductor de na- 
C cionalidad chilena dete- 

nido y la incautación de 
235 kilos de marihuana y 5 ki- 
los de pasta base de cocaína, (i- 
nalizó una fiscalización vehicu- 
lar desarrollada por Carabine- 
rosa pocos kilómetros del sec- 
tor La Negra. 

En dicho lugar, personal 
uniformado detectó la presen- 
cia de un automóvil que se en- 
contraba cargando combusti- 
bley, al aproximarse, observa- 
ron queenlos asientos traseros 
y enel área del maletero había 
gran cantidad de paquetesova- 
lados que ocupaban práctica- 
mente todo el espacio interior 
del vehículo, por lo que proce- 
dieron ala revisión dela carga 
y posterior detención del úni- 
coocupante, 

Elfiscal regional, Juan Castro 
Bekios, destacó que, con este 
procedimiento, la región sobre- 
pasólas cinco toneladasincauta- 
das en lo que va del año, lo que 
representa una importante alza 
respecto de lo registrado en 
igual periodo de 2024. 

“No obstante 2024 fue un 

año histórico enincautaciones 

de drogas, este año 2025 ya te- 
nemos un 71% de aumento en 

relación al año pasado, cifra 
que nos mantiene a la cabeza 
delas incautaciones que se es- 
tán haciendo enel país yesuna 
demostración dela efectividad 
deltrabajo coordinado que es- 
tamos realizando, principal- 
mente con Carabineros”, recal- 
cóel persecutor. 

Respecto alúltimo procedi- 
miento, Juan Castro Bekios ex- 
plicó que la droga habríaingre- 
sado a Chile desde el extranje- 
ro por alguno de los numero 
sos pasos no habilitados que 

“No obstante 2024 
fue un año histórico 
en incautaciones de 
drogas, este año 2025 
ya tenemos un 71% de 
aumento en relación 
alaño pasado”. 

Juan Castro Bekios 
Fiscal regional 

existen enla frontera y su des- 
tinofinal seríala zona central. 

ANILLO DE CONTROL 

Por su parte, el jefe de la Zona 
Antofagasta de Carabineros, 
general Cristian Montre Soto, 
detalló quela detención delim- 
putado es consecuencia del 
trabajo que está desarrollando 
Carabineros en el segundo ani- 
llo de control, que correspon- 
dealascarreteras, como parte 
desu estrategia de combate al 
crimen organizado, que ade- 
másincluye el contrabando de 
cigarrillos, elrobo decobre y el 
robo de vehículos. 

El oficial destacó que gran 
parte dela drogarecuperadael 
año pasado fue detectada pre- 
cisamente en controles desa- 
rrollados en las carreteras, lo 
que dacuenta de la efectividad 
deeste trabajo coordinadocon 
el Ministerio Público. 

Cabe precisar que, según 
ciftas de Fiscalía, restando to- 
davía una semana para con- 
cluir marzo, en la región se 
han incautado 5.021 kilos de 
droga, principalmente mari- 
huana (3.345 kilos), pasta base 
de cocaína (283 kilos) y clorhi- 
drato de cocaína (199 kilos). El 
año pasado, a igual fecha, las 
incautaciones llegaban 2.927 
Kilos. os
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